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   発行日 2021年 5月18日（火）          

  

お知らせ 

１． バスハイクの事前レクチャー開催 

  6 月 6 日（日） 09：00～10：00     於 勝願寺 〒365-0038 埼玉県鴻巣市本町 8-2-31 

鴻巣ガイド会の方が小松姫について説明をして下さいます。 バスハイクに参加される方は勿論、 

都合により参加出来ない方も参考になります。ご参加お待ちしております。 

  問い合わせは 鈴木和子さん Tel 090-6035-3649 へ。 

２．20 周年記念誌について 

皆様のお手元に「こうのす国際交流市民の会 20 周年記念誌」が届いたと思います。 

記念セレモニーで来場者へ配布する積りで印刷しましたので、未だ部数残があります。 

お友達等へ送付されたい方ご連絡下さい。 

 

2021 年度総会 
 

5 月 10 日（月）市民活動センターにて 小島弘子さんの司会にて開催されました。 

先ず議長に長谷部裕子さんを選任、出席者 14 名、委任状 34 通（会員数 61 名）から総会が成立との

宣言。その後は長谷部さんにより、2021年

度総会資料に沿った形で議事がスムーズに進

行され、一部修正を行い、ほぼ議案通りに承

認されました。 

修正内容は、①議案書中の 2 頁 語学教

室；日本語教室と子供日本語教室が Zoomで

行われたのは 1 月以降、 ② 9 頁 

＜1．総会を----- その決議は出席者全員--

--- ＞と変更。③ 9 頁 会計 ＜-----・英語クラブ・こども日本語教室「りぼん」-----＞と（こ

ども）を外す。 です。 

mailto:hisatoshi-mizuta@brown.plala.or.jp
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その他 2021 年度の活動結果並び決算、そして活動計画と予算、また新年度運営委員について原案

通りに承認されました。運営委員の皆様、よろしくお願いします。また、活動への会員の皆様の積極

的な参画、協力をよろしくお願いします。 

 

 

新運営委員の皆様の抱負 

鈴木和子さん（会長） 

20 周年の記念すべき年も過ぎまた第一歩。初心に返って皆さんとの絆を大切に歩みたいと思ってい

ます。今年の活動は 2 回のお国紹介（ベトナム 9 月・中国 2 月）。11 月のバスで行く歴史散策（鴻

巣と沼田の関係）と限られた物になりました。みなさん是非参加してくださいね。コロナの予防接

種も始まりますから段々下火になると思います。 

また、楽しい交流活動をしたいと思っています。このステイホーム中、楽しく面白い企画を考え

提案して下さい。将来に希望を持って歳を重ねていきたいと思っています。宜しくお願いします。 

 

臼田千鶴子さん（副会長） 

いつ終焉を迎えることが出来るのか、予想もつかない日々はやるせないものですね。 

そんな中、私の楽しみは冬の間は、荒川の土手の散歩でした。彼方に雪を頂く富士山、反対方向に 

はるか遠く同じく雪の浅間山を眺めることでした。今は数十年か続けている「サンデー毎日」の月

一度の吹きこみ当番が私の支えとなっています。 

 「もうひと踏ん張りしてみようかー」と思う今日この頃です。 

 

須藤紘治さん（副会長） 

私は汗をかいて動くことが大好きです。動くことで皆様のお手伝いが出来たらと思っています。

私の趣味は野菜作り、日曜大工です。皆様の良いお友達になれたらと思っています。 

 

宗政伸雄さん（会計） 

“COVID-19”  いつまで、巣篭もり生活！！ 

YouTube で歌を聴いていた。 “Those were the days.＜「あのころは良かった」と和訳されてい 

た＞が流れてきた。あっ聞いたことがある！メロディと懐かしさでなぜだか涙が出てきた。 

何でぇ！？と思いググった。調べてみると日本ではで「悲しき天使」のタイトルでリリースされ、 

1968 年にヒットした曲だった。メリー・ホプキン（Mary Hopkin）という歌手だった！彼女はまだ 

生きている？ おお！私と同じ 1950 年生まれではないか。まだ歌っているらしい。そういえば、 

同時代に活躍したジョーン・バエズ（Joan Baez）はどうしてる？ 今年 80 歳で 2018 年に引退を 

表明したと Wikipedia は書いている。7月になればワクチン接種が受けられるぅ。 

― We shall overcome someday. We will meet again. ― 

 

越田端子さん（書記） 

 精一杯頑張ります。皆様のご協力よろしくお願いします。 
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小島弘子さん（書記） 

書記を担当することになりました。とにかく 頑張ります。 

松村淑子さん 

五輪はすぐそこ、元号はコロナ 3 年、期間は未定。    詠み人知らず。 

私たちもいささか（大いに？）コロナ禍に振り回されていますが、今までのように地道に歩んで行

きましょう。 今年もよろしく。 

加賀 紅 さん 

心身の健康維持する為、日々頭と体動かすことを努力します。どうぞ宜しくお願い致します。 

 

井上みさ子さん 

自分の出来る範囲で頑張りたいと思います、よろしくお願いします。 

 

 

向井信子さん 

人に教える事が、まだまだ未熟で、相手にわからない？？？？……の態度を示されるとどうすれば

分かってもらえるか？頭を抱えつつ、身振り手振り、携帯を頼りに分かってもらえて、ホッ！ 

取り出し授業の風景です。言葉も生活様式も違う日本に来て、大人でも大変なのに…… 

健気に、小さな体で一生懸命頑張っている姿を見ていると、日本の生活に少しでも役に立てれば、

と思っています。 

 

田上有三さん 

今年中は続くであろうコロナ禍の中で、焦らず無理をせず自然体で日常生活を送る事。自分なりの

楽しみや目標を見つけて地道にやって行く。 

 

越智雅文さん 

コロナウイルスから身を守ろう 

コロナ騒ぎが始まってから、早や一年以上、事態は、収まるどころか悪化に向かい、人々の不安は

増大するばかりに見える。当初、国内の製薬会社から、幾つかの有効と思われる治療薬がみつけら

れていたが、政府の承認が得られず、今では、ただ、外国製のワクチンに頼るしかない状況に追い

こまれているように見える。しかし、ワクチンの効果と安全性についてはこれから実証される話に

なろう。 

私は、常々、自力で身を守る方法はないかと考えており、人間に自然に備わっている免疫力を高

めることが一番、大事であるという結論に至っている。そのためには日常をどう過ごすかが鍵にな

ろう。自己免疫力を高めるための知見を調べていくと、いくつかの共通のファクターに行き着く。 

それらは、新しいことではなく、よく言われているように健康的な規則正しい生活である。食事、

運動、睡眠、呼吸法、精神の安定、など様々であるが、それぞれ、奥が深く、正しく理解する必要

があると思う。各論についてはここでは省略するが、これらの知見に基づいた規則正しい生活を実

行、維持するには強い意志が必要であり、私にとって常にこれが課題となっている。 
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水田久敏さん 

 会報グローバルを引き続き担当することになりました。会報が皆様の交流のより良いツールになる

様に工夫をして行きたいと思っています。ご意見をお寄せ下さい。待っていま～す。 

 

 

 

 

 

小松姫  こまつひめ 

観光ボランティア鴻巣ガイド会  

鶴間 満生 
 

小松姫の肖像画（大英寺蔵） 

生誕 天正元年（1573 年） 

死没 元和 6 年 2 月 24 日（1620 年 3 月 27 日）武蔵国鴻巣宿 

墓地 勝願寺（埼玉県鴻巣市） 

正覚寺（群馬県沼田市） 

芳泉寺（長野県上田市） 

別名 於子亥、小松殿、稲姫、大蓮院 

配偶者 真田信之 

子供 まん（高力忠房室）、まさ（佐久間勝宗室）、 

真田信政、真田信重 

親 本多忠勝、於久の方（松平玄鉄[注 1]の娘） 

父の忠勝は松平氏および徳川氏の家臣として数々の戦いで

武功を挙げ、酒井忠次、榊原康政、井伊直政と共に徳川四

天王と称された人物である 

養父：徳川家康（または徳川秀忠） 

 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%9D%BE%E5%B9%B3%E6%B0%8F
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%BE%B3%E5%B7%9D%E6%B0%8F
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%85%92%E4%BA%95%E5%BF%A0%E6%AC%A1
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%A6%8A%E5%8E%9F%E5%BA%B7%E6%94%BF
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E4%BA%95%E4%BC%8A%E7%9B%B4%E6%94%BF
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%BE%B3%E5%B7%9D%E5%9B%9B%E5%A4%A9%E7%8E%8B
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%BE%B3%E5%B7%9D%E5%9B%9B%E5%A4%A9%E7%8E%8B
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安土桃山時代から江戸時代初期にかけての女性。上田藩および松代藩の初代藩主・真田信之 

（信幸）の正室。徳川氏譜代家臣の本多忠勝の娘。幼名は於子亥（おねい）。 

小松殿（こまつどの）、稲姫（いなひめ）とも称される。徳川家康または徳川秀忠の養女として 

真田信之に嫁ぎ、信政、信重、まん（高力忠房室）、まさ（佐久間勝宗室）らを生んだ。 

 

エピソード 

1，家康の養女？？ 

一般的に小松姫は家康の養女として真田氏に嫁いだものとされており、本多氏の系図『参考御系

伝』にも同様の内容が記されている。『本多家武功聞書』などによれば、家康が真田昌幸を従わ

せるため、嫡男の信之に家康の重臣・本多忠勝の娘を嫁がせようとしたが、昌幸は承諾しなかっ

たため、家康は忠勝の娘を自分の養女とした上で嫁がせるのではどうかと提案したところ、昌幸

はようやく承諾したとの話が残っている。 

家康の養女であったかについては、信之の孫にあたる松代藩 3 代藩主・真田幸道が幕府に提出

した書状や小松姫の菩提寺である大英寺の書上には「台徳院（秀忠）」の養女と通説と異なる記

載がされているなど、実際に小松姫が家康の養女となったのか否かは確定されていない。 

 

2，関ヶ原合戦前夜の沼田城での父昌幸とのやり取り 

慶長 5 年（1600 年）、秀吉の没後に五奉行の石田三成が挙兵すると、夫の信之は家康の率いる

東軍に付き、父・昌幸と弟・信繁は三成の率いる西軍に付いた。袂を分かった昌幸・信繁親子が

居城の上田城に戻る際、昌幸が孫の顔を見てから出陣したいと沼田城に立ち寄り城に入ろうとし

たところ、留守を預かる小松姫が昌幸の計略を見抜いて開門を拒み、女丈夫と謳われたとの逸話

が残されている。尚、場外で宿泊の昌幸の元に小松姫が孫を同道して挨拶にむかったという事に

なっています。 

 大英寺に残された肖像画はこの時の事を想定して、六文銭の真田の紋の鎧胴に、三つ葉葵の陣

羽織を身につけている。 

真田氏の家記『滋野世記』によれば、次のような内容が記されている。 

昌幸は信繁同道にて犬伏の宿を打立て、夜中沼田に著たまい。城中 

へ按内ありければ、信幸の室家使者を以て、夜中の御皈陣不審に候 

なり、此の城は豆州の城にて、自を預居候事なれば、御父子の間に 

て候え共、卒尓に城中へ入申事成難く候と仰ける（中略）。暫有て 

城中より門を開きけるに、信幸の室家甲冑を著し、旗を取り、腰掛 

に居り、城中留守居の家人等其外諸士の妻女に至るまで、皆甲冑を 

著し、あるいは長刀を持ち、あるいは弓槍を取り列座せり。時に信 

幸の室家大音に宣うは、殿には内府御供にて御出陣有し御留守を伺い、 ＜舅 真田昌幸＞ 

父君の名を偽り来るは曲者なり、皆打向って彼等を討ち取るべし（中略）、一人も打ち洩らさず 

打ち捕べしと下知したまう。昌幸その勢いを御覧ありて大いに感じたまい、流石武士の妻なりと 

称美あり。御家人等を制し止められ、夫より我妻かかり、上田城へ篭城なり[]。 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%9C%9F%E7%94%B0%E6%98%8C%E5%B9%B8
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%9C%9F%E7%94%B0%E4%BF%A1%E4%B9%8B
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%9C%AC%E5%A4%9A%E5%BF%A0%E5%8B%9D
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%9D%BE%E4%BB%A3%E8%97%A9
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%9C%9F%E7%94%B0%E5%B9%B8%E9%81%93
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%A4%A7%E8%8B%B1%E5%AF%BA
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%BE%B3%E5%B7%9D%E7%A7%80%E5%BF%A0
https://ja.wikipedia.org/wiki/1600%E5%B9%B4
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%9F%B3%E7%94%B0%E4%B8%89%E6%88%90
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E4%B8%8A%E7%94%B0%E5%9F%8E
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%9C%9F%E7%94%B0%E4%BF%A1%E7%B9%81
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%8A%AC%E4%BC%8F%E7%94%BA
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%B2%BC%E7%94%B0%E5%9F%8E
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%94%B2%E5%86%91
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E4%B8%8A%E7%94%B0%E5%9F%8E
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%B0%8F%E6%9D%BE%E5%A7%AB#cite_note-68
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%95%E3%82%A1%E3%82%A4%E3%83%AB:Sanada_Masayuki2.jpg
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3，婿選びのお話 

小松姫が家康の養女であったとする話の中に、婿選びの逸話がある。家康が若い武将達を列座

させて小松姫の相手を選ばせたところ、家康を前にして委縮している中で、小松姫が平伏してい

る一人一人の髻を掴んで面を上げさせて吟味していた。髻に手を差し伸べられた瞬間に信之は叱

咤して、鉄扇で小松姫の顔を打った。小松姫はこの気骨に感動して信之を選んだとの話が残って

いる。 この他、いくつかの逸話や伝承が残されている。ただし、その多くは「武芸に秀でる」

「勝気な性格」といった人物像を基に後世に創作されたものだとの指摘もある。 

4，沼田、名胡桃城（なぐるみじょう）という土地 

元々は真田発祥の土地と言って良いが、北条氏との戦いで係争地となったところですある。豊

臣秀吉の北条征伐も北条氏がここを自領に組み入れたことから出発している。 

  注）沼田に行かれた際は、ぜひ名胡桃城の位置も確認してください。 

5，鴻巣、沼田、上田にお墓がある理由 

この時代、浄土宗が徳川氏の帰依する宗派であった。浄土真宗は一向宗

と呼ばれ、武家勢力に敵対していて本願寺を中心として大きな力があっ

た。徳川氏はこれに対抗するため、浄土宗を引き立てた。たまたま、鴻

巣の勝願寺住職の不残上人は家康が非常に帰依したゆかりがあったた

め、小松姫は草津に湯治に行く途上に鴻巣に立ち寄ってこの寺に宿泊し

た。しかしながら、病が進みこの地でなくなったため勝願寺にお墓が作

られたが、真田家の領地の沼田、上田にも同じお墓がある。 

 

 

6，勝願寺に眠る人 

小松姫のほかに息子の真田信重、信重室、仙石秀久、伊奈忠次、忠治の墓がある。さらに、

荒川に沿った上尾・桶川・北本の西部から鴻巣の南西部の「石戸領」五千石領主から出発し、

下総国関宿城主を経て京都所司代などに任じられた丹後田辺の舞鶴城主牧野家累代の墓があ

る。伊奈氏、牧野氏は家康から直接「勝願寺の檀家になれ」と言われたと伝えられている。 
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★ （編集後記）★ 

＜＜このコーナーは皆様が自由に意見や感想を述べたりして、交流して頂く欄にしたく

思っております。 感動したこととか、何か伝えたいこととか、相談したいことか落書きの

気持ちで寄稿・参加頂ければと思っております。 

メール等でご連絡いただき記載したいと思います。 どんなことでも OK です。  

どうぞご意見を hisatoshi-mizuta@brown.plala.or.jp へお寄せ下さい＞＞ 

 

 

 

スポーツ選手の頑張りに拍手 

田上 有三 

 

４月２５日から５月１１日まで 4 都府県（東京都、大阪府、京都府、兵庫県）に緊急事態宣言が

出された。また埼玉県でも新たに４月２８日から５月１１日まで県内１５市町に「まん延防止等重

点措置」が出された。今年に入っても新型コロナの感染者数はなかなか減少しない。高齢者のワク

チン接種は 7 月まで２回接種と言われているが東京オリンピック・パラリンピック開催も予断を許

さない状況だ。  

我々もコロナに感染しない、させないを肝に銘じて行動したい。４月に行われた衆議院補欠選

挙・参議院再選挙で自民党は３連敗で解散・総選挙はオリンピック後の秋に行われることになりそ

うだ。また先日アメリカで行われた日米首脳会談も中国を念頭に緊迫した状況になってきている。

政治の世界からも目を離せない今日この頃だ。 

そんな中にあってスポーツの世界では大相撲の新大関照ノ富士の復帰や水泳の池江璃花子のオリ

ンピック代表への復帰は心強い。両者とも地獄を見た後でのカムバックだけに期待したい。また松

山英樹選手のゴルフ・マスターズトーナメントでの優勝には日本中が勇気をもらったことだろう。

１０回目の挑戦で勝ち取った栄誉だ。日本政府からも「内閣総理大臣顕彰」を授与された。さらに

アメリカ大リーグ、エンゼルスの大谷翔平が投打の二刀流で歴史に残る快挙を達成した。本塁打数

トップの選手が先発登板したのは１９２１年ベーブルース以来１００年ぶり。コロナ禍で毎日大変

な日常だが、これからも精進していきたい。 
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語学クラスの紹介 

 

★日本語クラブ  

授業：金曜日（第５週目は休み）  

午後：7時～9時  

場所：中央公民館 （鴻巣中学校前） 

鴻巣駅から徒歩7分  

 会費：無料 

ボランティア先生募集、 

一緒に楽しみましょう！ 

連絡先：鈴木和子 ☎09060353649  

臼田千鶴子☎08066381318

318 

★スペイン語クラブ  

授業：原則として 

   第１，３土曜日 午後２時～３:45 

講師：リリアナさん（コロンビア出身） 

場所：中央公民館 

会費：月額 1,000円  

連絡先：田上有三（代表） 080-1317-5579  

学習日 5 月 1 日、 15 日 

    6 月 5 日、 19 日 

 

スペイン語をみんなで仲良く勉強して、視野を 

広げ、これからの人生に役立てましょう。 

人生経験豊富な人達の興味深い話も聞けますよ 

みなさんの参加をお待ちしています。 

★初歩のスペイン語クラブ 

授業： 原則 第2，4日曜日 10：00～11：30AM 

学習日 5 月 09 日、 23 日 

    6 月 13 日、 27 日 

講師： リリアナさん（コロンビア出身） 

場所： 田間宮学習センター          

会費：月額 2,000円  

世話人： 千吉良 徹（ちぎら とおる） 

048-596-2914 

☆¡Hola！（オラ）こんにちは 

パエリア、アヒージョはスペイン料理です 

食パンはスペイン語で Pan（パン）です 

 

★こども日本語教室「りぼん」  

授業：土曜日（第５週目は休み）  

午後 1時30分～3時30分  

場所：市民活動センター 

（鴻巣駅前 アスリエビル 3F） 

会費：無料 

皆さんの周りで、日本語に困っている方は 

いませんか？ 

連絡先：鈴木和子090-6035-3649  

英会話サークル 

駅前留学」 のススメ 

ネイティブの先生と直に 英語で話そう！ 

Ｙｏｕ ａｒｅ ｗｅｌｃｏｍｅ！ 

 

当サークルは、英国人の先生を囲んで 

英会話を楽しく勉強するサークルです。 

 

・日時  土曜日 午前 10 時〜11 時 30 分 

・会場  市民活動センター 

・講師  英国人 男性 

 

・会費  3,000 円/月  

 

問合せ先 田上有三 080-1317-5579  

 


